

## LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



AMLO, CUESTIONA A ZEDILLO POR EL FOBAPROA; ZEDILLO, DEFIENDE DEMOCRACIA, "NO SEGUIDORES DE CULTO, FANÁTICOS, RETRÓGRADAS"

Es verdad, el rescate bancario en el sexenio del "bienestar para tu familia", es un lastre que pagarán millones de mexicanos, por décadas, cual adelantó uno de sus sucesores en la Presidencia, en su foro matinal.

De regreso al país en plena sucesión presidencial, Ernesto Zedillo Ponce de León, recibió cruda bienvenida que le hizo Andrés Manuel López Obrador, a sus políticas públicas de gobierno, como ese cuantioso Fobaproa, que benefició a banqueros, principalmente.

Empresarios cuyos nombres se mencionaron de beneficiarios, en su momento -de un medio de comunicación o de políticos metidos a la industria del calzado-, como el guanajuatense, Carlos Medina Plascencia, PAN, negaron recibir beneficios del rescate bancario.

Ayer, el Presidente, criticó a su antecesor, por convertir deuda privada "de unos cuantos", en deuda pública; por qué una reforma de pensiones en donde el trabajador al jubilarse, no va a recibir ni el 50% de su salario y por qué terminó con los trenes de pasajeros.

El rescate bancario se aprobó en Cámara de Diputados, el 12 de diciembre de 1998, dos años antes de finalizar el sexenio zedillista.

Ernesto Zedillo, participó en un foro que organiza una casa financiera, pretexto de un ex mandatario, para hacer sentir su presencia en la sucesión presidencial, cuando la política está candente y su retorno al país no es casualidad ni coincidencia.

Con esas preguntas, Andrés Manuel López Obrador, quiso ganar terreno electoral, porque de manera subliminal, alude a sus adversarios del PAN-PRI, por aprobar esas reformas, cuando su candidata presidencial, Claudia Sheinbaum Pardo, hay que decirlo, pierde ventaja en sondeos serios, de credibilidad, en preferencia ciudadana.

Poco a poco, Xóchitl Gálvez, la alcanza. "Yegua que alcanza, ¡gana!", resaltó el pasado 14 de noviembre, cual anotamos en esta columna, al día siguiente; aún no solicitaba licencia como senadora.

							- Care -	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
								Pan tuan hadanan	0	25/01/2024	OPINIÒN
÷	:	:	:	÷	:	:		Los tres poderes		, ,	

Empero, politiquería presidencial contra uno de sus predecesores en el poder omnímodo que ejerce un titular del Poder Ejecutivo en nuestro país, se desvaneció, porque, así como levantó ámpula en Zedillo, las interrogantes que le hicieron desde el centro del poder, de igual manera, replicó, con estilo, sin groserías ni insultos.

Tampoco ejerció política del avestruz ante preguntas que le hicieron desde Palacio Nacional, ni guardó o calló, como Carlos Salinas de Gortari, para replicar a un rijoso Presidente que entrega el poder el 1 de octubre próximo, a Xóchitl Gálvez o Claudia Sheinbaum.

En tiempo y forma, en esta columna, señalamos que, durante discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación, para este año, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, planteó de dónde obtener recursos para el puerto de Acapulco, en situación de desastre por el huracán "Otis".

Así lo anotamos en este espacio, el pasado noviembre 10, durante los debates de reservas al dictamen del PEF en este año:

"Suspicacias levantó entre representantes del bloque opositor, máxime en la bancada a la que pertenece (Marcela Guerra Castillo, presidenta en la mesa directiva), cuando su coordinador parlamentario, subió a tribuna para proponer que se extinga el Fobaproa y reasignar 50 mil mdp para ese virtual saqueo, en reconstrucción de Acapulco y beneficiar a sus habitantes".

"Hubo confusión en la aprobación a mano alzada de esa propuesta del PRI solicitud que no atendió (Marcela Guerra Castillo) de Rubén Moreira Valdez, para que se abriera el tablero electrónico de votación, y que se aprobara o rechazar su planteamiento".

"Marcela Guerra Castillo, hasta recibió felicitaciones de sus adversarias de Morena, por esperar a abrir el tablero electrónico, luego de leerse reserva del priista de Coahuila, de 21 páginas, tiempo que aprovechó el jefe de la bancada tricolor, para conceder entrevista ante los medios", añadimos.

Ese capítulo en la historia legislativa del país, del pasado noviembre, en Cámara de Diputados, bien que lo recordó el actual gurú de Rubén Moreira, el ex diputado federal del PT, Mario Albert Di Costanzo Armenta, quien, reiteramos, en finanzas y economía, es un tiburón en el agua.

En la propuesta del actual coordinador del PRI en San Lázaro, Andrés Manuel López Obrador y su coordinador en esa sede legislativa, Moisés Ignacio Mier Velazco -votó como diputado del PRI a favor del rescate bancario, LVII Legislatura-, tuvieron oportunidad de quitar recursos a una deuda cuasi eterna, para destinar 50 mil mdp a Acapulco, jy rechazaron la oferta!

O sea, en la Cámara de Diputados, donde el PRI con el PAN aprobaron el rescate bancario, el pasado noviembre, ¡el PRI!, planteó que se extinguiera.

Hoy, tardíamente, el presidente López Obrador, revive una de sus banderas electorales, el rescate bancario, sin darse cuenta que él, con sus proyectos emblemáticos en el Tren Maya, refinería en Tabasco, Aifa, contribuyó a otro despilfarro de recursos, que pagarán los mexicanos en el futuro.

							- Care -	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
								Pan tuan hadanan	0	25/01/2024	OPINIÒN
÷	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes		, ,	

Millones y millones de pesos que benefician al principal contratista del gobierno federal, sin importar quién está en el poder, PRI, PAN o Morena: Carlos Slim.

- ¿Y quién cuestiona al presidente López Obrador?
- ¿Quién de los diputados federales o senadores de Morena, critica a Slim?
- Es fácil, fustigar en tiempos de campaña por la Presidencia, pero las formas ocultas de gobernar en Andrés Manuel López Obrador, es igual, similar o peor, que la que ejercieron sus antecesores.
- Oportuna, réplica de Ernesto Zedillo, quien, reiteramos, lejos de guardar silencio, callar o agachar la cabeza, contestó indirectas bien directas que vio y escuchó desde Palacio Nacional.
- En el foro sobre democracia en el que, ayer, participó el expresidente, fue directo contra Andrés Manuel López Obrador, sin mencionar su nombre.
- -"Cada que algún político que no entiende algunas cosas y quiere insultar a alguien, le dice neoliberal", al tiempo de fustigar falsos populismos que los ciudadanos rechazan en las urnas o aprueban con su voto en Latinoamérica.
- Con estilo, Zedillo, "raspó" a su sucesor, tres sexenios después:
- -"En el pasado, algunos lograban apoderarse del poder con los militares. Lo que ha sucedido es que, han aprendido cómo funcionar el sistema, y les gusta la democracia hasta que acceden al poder y una vez que ya han accedido, buscan erosionar la democracia".
- -"Es un problema muy serio, porque la forma de acceder vía democrática es vía el engaño, demagogia y populismo", añadió.
- Admite que "algunas fallas del pasado", abrieron puerta al populismo, en algunos países del continente, el cual, erosiona la democracia.
- Acceden al poder con la democracia, pondera Zedillo, pero acaban con ella; manera en que lo hacen, es pretender eliminar pesos y contrapesos del marco legal vigente en un Estado, como debilitar organismos autónomos.
- Fustiga intromisión del Poder Ejecutivo en otros Poderes del Estado, por lo cual, resaltó que el mayor reto en un país, es proteger la democracia, "si evitamos esta regresión (al populismo) que vemos en algunos países, seré optimista", expuso el expresidente.
- Con dedicatoria para "ysq", fustigó un gobierno populista:
- -"Procuran tener un Congreso sumiso, mayoritario hasta donde se puede, y cuando alguno de los otros Poderes del Estado trata de cumplir su trabajo constitucional se dedican a buscar la manera de que ese Poder esté integrado por individuos que van a pegar no a lo que dice la Constitución, sino a lo que quiere y desea el soberano".

				o dates a	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					La trachadana	0	25/01/2024	OPINIÒN
					Los tres poderes	, and the second	20/01/2024	<b></b>

Advierte: cuando una nación transita por el camino de la falta de libertad, por el autoritarismo o por el populismo, la historia ha sido triste y trágica".

Sin ambages, comentó: lo sabemos con ejemplos en América Latina y lo sabemos con ejemplos de nuestro propio país".

-"¿Es realmente una democracia cuando se debilitan los contrapesos, cuando se cuestiona la legitimidad del Poder Judicial, cuando se atacan y destruyen otros órganos del Estado?", cuestionó.

Zedillo, no dudó en ponderar que para que un país ejerza la democracia se requieren ciudadanos que crean en la democracia, "no seguidores de culto, fanáticos, retrógradas".

iZas!

## **EN EL CHACALEO**

Cual coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados o del Senado, Manlio Fabio Beltrones, ponderó, impulsó, reformas para mejor gobernabilidad de la nación, como gobiernos de coalición; cuando acudió a solicitar su registro al Comité Directivo Estatal del PRI, como aspirante a un escaño en LXVI Legislatura, por su Sonora, el ex gobernador resaltó esa figura, para que el país, reconstruya sus instituciones... Hoy, el hombre fuerte del PRI, del sistema, ex dirigente del partido, bagaje, civilidad, acuerdos, oficio, sensibilidad, participa en el Foro: Un Gobierno de Coalición, en lugar de una Autocracia, que se llevará a cabo en el WTC-CDMX, 17:30 horas... Además del político sonorense, participan en el Foro, Mariclaire Acosta, Emilio Rabasa; moderador, el ex diputado federal y ex senador de la República, PRD, Jesús Ortega Martínez... Comisión Permanente del Consejo Nacional del PAN, aprobó registro de Santiago Taboada Cortina, como candidato a jefatura de gobierno en CDMX... De igual manera, designación de Xóchitl Gálvez Ruiz, como candidata a Presidencia de la República... Próximo sábado, dirigente del partido, entrega constancia de ratificación y toma de protesta a la política de Hidalgo, para esa responsabilidad... Virulento, informe que, ayer, presentó ante Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la maestra en psicología, Rosario Piedra Ibarra, quien emitió discurso de agarrarse del pasado, para ponderar el presente que tienen en un encargo como la presidencia en Comisión Nacional de Derechos Humanos... Cual estilo personal de su jefe máximo y de Morena, la maestra, de plano, insinuó que la CNDH se "transforme" en Defensoría Nacional de los Derechos del Pueblo, porque el actual modelo de la institución -autónoma, jeh!-, "ya no responde a las necesidades del pueblo de México"; resaltó que la institución que preside, "emprendió su transformación por iniciativa propia", para dejar atrás esquema que impuso el neoliberalismo y crear otra institución que realmente sirva a las víctimas"... De manera virtual, defenestró a sus antecesores en presidencia de CNDH, con el discurso ideológico del régimen, culpar al pasado, pero eludir el presente, como el ocultar qué hace el órgano que defiende los derechos humanos, por los migrantes, desplazados por violencia y delincuencia en comunidades chiapanecas, familiares de víctimas de esos flagelos en Guerrero, Morelos, Veracruz, Estado de México..., víctimas en Línea 12 del Metro, del Colegio "Rébsamen", canibalismo y guerra sucia en Morena, contra la ex directora en Notimex, Sanjuana Martínez, ni acusó qué dependencias del gobierno que la propuso para la CNDH, no cumplen recomendaciones del órgano defensor, o cuáles son las que registran más denuncias por violar derechos humanos de los mexicanos... La hija de esa inolvidable defensora por los desaparecidos, ex senadora de la República, doña Rosario Ibarra de Piedra, qepd, tampoco criticó que, en el régimen, oculten realidad de las víctimas de ese flagelo... Y ya no decimos cómo obtuvo su designación en el Senado, porque, en este país, cual decía el finado Oscar Flores Tapia, "con el Presidente, todo; contra el Presidente, ¡nada!"... ¡Viva México! ¡Viva!... No comentó el episodio aquel donde en una de sus oficinas en el Centro Histórico, descubrieron en la cocina de su despacho, productos gourmet y finos cortes de res... ¡Caray!... Del caso Ayotzinapa, cual dicen los jóvenes, jpuro choro!, retórica pura, con ofertas de papeleo burocrático... Si desde la dependencia que, encabezó Adán Augusto López Hernández y su sucesora, Luisa María Alcalde Luján, poco o nada hicieron por investigar a fondo esa tragedia que lacera a padres de los 43 estudiantes, qué podrá gestionar ella... Este año, como su padrino y tutor político, anotamos el 5 de noviembre del 2019, la maestra Rosario Piedra Ibarra, termina su encargo en CNDH... También ayer, Comisión Permanente del Consejo Nacional del PAN aprobó candidatos del partido al gobierno de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; la ex

:				7	1000 A	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
٠						Postusa hadanaa	0	25/01/2024	OPINIÒN
÷					alian.	Los tres poderes	·	20/01/2021	

diputada federal, LVIII Legislatura, Lorena Beauregard de los Santos, en Tabasco, del meritito Macuspana, jeh!... Fue miembro de la Corriente Democrática del PRI... O sea, de sana cercanía, al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, a la actual senadora de la República, doña Ifigenia Martínez Hernández y del ex diputado, ex senador, Porfirio Muñoz Ledo, qepd... Además, el órgano panista aprobó candidatura de Renán Barrera Concha, para el gobierno de Yucatán... En redes sociales, exponen que, en primera semana de febrero siguiente, Xóchitl Gálvez Ruiz, se traslada a la capital global del poder, Washington, D. C., donde espera cumplir intensa agenda de trabajo... Ahora resulta que el acuerdo comercial que impulsó Carlos Salinas de Gortari en su régimen, con Estados Unidos y Canadá, no disminuyó índices de pobreza, como el nuevo T-MEC, que negoció el presidente Andrés Manuel López Obrador... El tema, 30 aniversario del Tratado comercial, se discutió en la agenda política que, ayer, discutieron senadores y diputados en sesión de Comisión Permanente del Congreso de la Unión que, hasta fin de mes, preside la diputada Marcela Guerra Castillo... En la guerra y en campaña electoral, todo se vale, de esa manera entendemos la intervención de legisladores del grupo mayor que coordinan el diputado, Moisés Ignacio Mier Velazco y el senador, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar... ¡Caramba!... ¿Ninguna casa financiera del país organizará foro para ese aniversario, en el cual, el ponente principal, sería Carlos Salinas de Gortari? ¿Eh?... A Zedillo, le dieron reflectores. ¿Y al promovente del TLC?...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...